

La Petite Tunisie

Le Petit Tunisien

SOCIALE

La Tunisie Socialiste

Insertions 1^{re} page: 5 fr. la ligne; 2^e page: 3 fr. la ligne
Abonnements et annonces payab. d'avance

Rédacteur en Chef : EMILE LACROIX

Abonnements : Tunisie-Constantine: 10 fr. par an
France et Etranger 12 francs

La Loterie de l'Enfance

N'attendez pas le dernier moment pour acheter vos billets car vous risquez de n'en plus trouver.

Dès maintenant vous pouvez vous en procurer dans les magasins ci-après :

M. Combray-Belle Jardinière, rue d'Italie; Barlier et Cie Libraires et Imprimeurs, Avenue de France, etc, etc.

Et surtout ne manquez pas d'envoyer les dons à Mme L. Saint avec la mention

LOTIERIE DE L'ENFANCE

Haro sur la Banque de l'Algérie

contre les 400 millions de coupures nouvelles

Notre excellent confrère, M. Charles Collomb, continue sa virulente campagne dans « l'Evolution nord-africaine » contre l'inflation des 400 millions autorisée par le gouverneur général de l'Algérie.

Il est arrivé à faire déclarer que la Banque de l'Algérie n'a pas encore émis un centime de ceux-ci.

Oa verra ça dans le bilan de fin de mois, en attendant reproduisons son dernier éreintement :

Aux D. F. — Après avoir promis une douzaine de barrages et autre chose aux Algériens, M. Violette a vainement essayé d'expliquer son attitude dans l'affaire de la Banque de l'Algérie.

De son plaidoyer, retenons cet aveu : « La Banque n'a pas encore touché un centime des 400 millions d'inflation autorisés par le décret Violette ».

Il n'y avait donc pas plus d'urgence pour elle à pratiquer le « tour-de-vis » que pour le Gouverneur à accroître son privilège d'émission !

Par ailleurs, M. Morinaud vient de déclarer catégoriquement :

« La représentation algérienne a connu le décret Violette comme M. Tout-le-Monde, quand il fut rendu officiel ! »

Ainsi, on traitant — DIRECTEMENT ET SANS CONDITIONS. — avec la Banque, M. Violette n'a pas seulement causé un grave préjudice à la Colonie, il s'est fait carrément du Peuple algérien en la personne de ses délégués financiers, de ses députés et de ses sénateurs !

Tirons l'échelle.

Dix ans d'efforts scientifiques et industriels (1914-1924)

Sous ce titre, notre excellent ami M. Louis de Maniquet-Vaubert, administrateur-délégué de la Cie des Phosphates de Constantine, vient de faire paraître, en collaboration avec M. P. Gingembre, ancien élève de l'école polytechnique, sous-directeur à la même compagnie, dans la revue « Chimie et Industrie » 49, rue de Grenelle à Paris une remarquable étude sur les phosphates dans le monde que sa longueur nous empêche malheureusement de reproduire.

Tous ceux que la question intéresse feront bien de se la procurer à l'adresse sus-indiquée.

Après avoir décrit les bienfaits

de l'acide phosphorique dans les cultures, notre ami passe en revue toutes les exploitations existantes en Algérie, Tunisie, Maroc et sous toutes les latitudes ; il énumère même les gisements reconnus mais non amodiés ou exploités. Il en oublie forcément quelques-uns qui offrent des teneurs intéressantes au-dessus de 63 et ont le grand avantage de se trouver à moins de 100 kilomètres de la mer, sans tunnel à percer, sans travaux d'art à exécuter ; un véritable tapis sur lequel il n'y aurait qu'à poser des rails pour que les wagons puissent arriver au port sans le secours d'aucune locomotive par suite de la différence d'altitude et de la déclivité du sol.

Le rêve, quoi ! pour une exploitation où la distance joue un rôle aussi important que la teneur du phosphate avec la concurrence marocaine dont parle notre ami

Mais cette concurrence, après les accords intervenus au cours des séances de la conférence qui vient de réunir les trois gouverneurs, subsiste-t-elle toujours ?

Il est à présumer que la production marocaine remplacera sur le marché européen les phosphates américains qui devront forcément l'abandonner par suite de la hausse invraisemblable du dollar et aussi des frais que nécessite le transport du phosphate de Floride en Europe.

Sans nous réjouir plus qu'il ne faut de ces accords puisque le contingentement n'a pas été adopté nous pouvons regarder l'avenir en face, avec moins d'inquiétude, tout au moins pour les exploitations existantes mais non pour le djebel Onk, qui nous paraît une affaire mort-née avec l'écoulement du phosphate par le port de Bone. Même par la voie de Sousse la distance est bien longue à parcourir pour une marchandise pauvre.

Pour nous, Sousse ne devrait être qu'un pis-aller, une période d'attente jusqu'au jour où le gisement aura son chemin de fer propre, direct, par Gafsa, jusqu'à la mer avec Gabès pour port d'embarquement.

Le gisement n'est exploitable qu'à cette condition.

L'Algérie y gagnerait des redevances et Gabès un port.

Et c'est déjà bien quelque chose.

BULLETIN

Une interview de M. Emile Morinaud député-maire de Constantine

Le « Petit Matin » n'a pas raté l'occasion de la présence de notre ami, M. Emile Morinaud, infatigable et distingué député-maire de Constantine pour lui prendre une interview sur quelques-unes de nos affaires.

Il a parlé des naturalisations qu'il faut pousser pour écarter et supprimer le problème étranger qui provient du nombre insuffisant des français dans la Régence.

La réunion des résidents et des gouverneurs a été fort utile :

Pour les phosphates il convient de normaliser toute la production phosphatée nord-africaine. Une entente est nécessaire à cet effet. Sinon, il y aurait un danger capital menaçant surtout la Tunisie.

L'Algérie, elle, est parée. Notre grande industrie du Kouif avec son éminent directeur, mon ami de Maniquet a su élever des usines de superphosphates dans la Métropole qui tout naturellement lui permettent d'agrandir ses débouchés.

« NOUS DEVONS VIVRE AVEC LES INDIGENES EN ASSOCIES, EN COLLABORATEURS ET EN FRERES. »

Ce qui est indispensable c'est un sous-secrétariat ou un ministère de l'Afrique du Nord à Paris — dont le rôle et les fonctions d'unificateur, d'agent de liaison, de contrôle et de décision, procureront aux trois pays nord-africains des avantages incalculables.

Je sais bien... On a soulevé l'objection que des différences existaient et qu'elles sépareraient l'Algérie, le Maroc et la Tunisie.

Il n'en est rien. A divers points de vue, physique et ethnique, intellectuel et religieux — il y a identité presque complète entre les trois régions et leurs habitants. Avec quelques nuances certes.

Tout le monde devrait être persuadé qu'une politique unique s'impose. Politique de colonisation agricole, politique indigène, politique économique et sociale.

Les avantages que la Tunisie retirerait d'une politique commune (avec des réserves évidemment retentiraient d'abord sur le système fiscal.

Vous n'ignorez pas que votre pays — comme le Maroc d'ailleurs — est imposé bien plus que l'Algérie.

Examinez les chiffres suivants et comparez.

Algérie : budget : 500 millions ; commerce extérieur : 5 milliards ; habitants : 6 millions.

Tunisie : budget : 270 millions ; commerce extérieur : 1 milliard 500 millions ; habitants : 2 millions.

Maroc : budget : 350 millions ; commerce extérieur : 1 milliard 500 millions ; habitants : 4 millions

Nous devons vivre avec les indigènes en associés, en collaborateurs et en frères.

C'est à ces conditions que nous ferons une Afrique du Nord de plus en plus française et qu'elle deviendra la base chaque jour plus solide de la puissance française.

Et M. Morinaud cite la phrase de Reclus « L'Avenir de la France est en Afrique. »

Notre budget, de l'avis même d'un représentant du peuple qui jout au parlement d'une grande autorité est trop lourd pour un petit pays de deux millions d'habitants, il ne devrait pas dépasser 165 à 175 millions et il s'élève à plus de 260, qui seront bientôt insuffisants.

Alors il ne faut pas s'étonner si la vie qui était si facile et peu coûteuse autrefois, est devenue plus chère qu'à Paris.

La presse quotidienne du matin

Deux grands quotidiens du matin rivalisent à qui mieux mieux pour intéresser leurs lecteurs. Il s'impose de lourds frais d'une réclamation de choix en plus de celle de Tunis.

Ils ont un service télégraphique très abondant qui doit coûter cher et vient gréver lourdement leur budget. Ils défendent les intérêts du pays, chacun à son point de vue, insèrent gratis toutes les communications, en un mot ils sont indispensables.

Que veut-on de plus ? Alors on ne comprend pas l'engouement du public pour les journaux de France que l'on achète plutôt par snobisme que pour y trouver de l'indébit puisque nos grands quotidiens reçoivent par fil toutes les nouvelles de nature à intéresser les lecteurs qui seraient bien mal servis de ne plus les avoir.

Alors, il faut les soutenir et avec eux tous les journaux, grands ou petits, qui cherchent eux aussi à rendre service et en rendent, nul ne saurait le nier.

Cette mentalité n'est pas spéciale à la Tunisie ; elle est générale en Afrique du Nord, si nous en jugeons aux appels que nous trouvons dans certains organes algéro-tunisiens qui sont obligés de rappeler aux lecteurs que le meilleur moyen de soutenir un journal, ce n'est pas de l'acheter au numéro, perte sèche pour le journal, mais de s'y abonner.

Alors abonnez-vous à la « Petite Tunisie » et payez la quittance que la poste vous présentera. Ne la laissez pas retourner, ce sont des frais que vous éviterez au journal.

Echos et Nouvelles

Mme et M. Emile Morinaud à Tunis

Nous avons eu le plaisir de serrer la main à notre vieil ami, M. Emile Morinaud, député-maire de Constantine, de passage à Tunis pour un très court séjour et de présenter nos hommages respectueux à Mme Morinaud, sa charmante épouse qui l'accompagnait dans son voyage.

Nos amis sont repartis samedi pour l'Algérie en nous laissant espérer, sous peu, une visite d'une plus longue durée. Ses amis, qui sont légion en Tunisie, seront heureux de le revoir et de lui manifester leur reconnaissance pour les services innombrables qu'il rend à la Tunisie.

Aux rentrées

Notre ami, M. César Pellet, président honoraire de la Chambre de Commerce est rentré à Tunis par l'un des derniers courriers après un séjour de quelques semaines passées en France pour ses affaires.

On sait qu'il a été victime dernièrement d'un audacieux cambriolage. Les voleurs après avoir fait une pesée sur la porte ont emporté le coffre-fort qui se trouvait dans son bureau personnel et délaissé un second coffre-fort placé près du bureau de M. Costa, fondé de pouvoirs de notre ami, les malfaiteurs ont emporté également deux caisses de rhum St James. Il est étonnant que personne n'ait rien entendu.

La police suit une piste, espérons que les auteurs de ce cambriolage qui devaient connaître les lieux tomberont bientôt entre les mains des limiers lancés à leur poursuite.

Au « Petit Matin »

Le « Petit Matin » annonce qu'il a confié le secrétariat de la rédaction à M. Georges Curie qui apportera dans sa nouvelle fonction les qualités dont il a fait preuve à la rédaction.

Nous lui adressons nos félicitations les plus sincères.

L'Institut Colonial

L'Institut Colonial, de Paris, vient d'être reconnu d'utilité publique, c'est la consécration des services qu'il rend à la cause coloniale.

Tous nos compliments, à ses créateurs.

A l'Administration militaire

M. le Capitaine de Tournemire vient de recevoir le quatrième galon de commandant et reste maintenu à la direction de l'Armée Tunisienne

Toutes nos félicitations.

La Conférence du dr. Molinéry Tunisie-Pyrénées

Le « Journal de Tunis » a consacré son numéro du 31 mars presque entièrement à la belle conférence de M. le docteur Molinéry, sur les stations thermales des Pyrénées

C'est de la belle et bonne propagande dont le Midi ne peut que recueillir les fruits naturellement au préjudice des Alpes jusqu'ici les préférées.

Et il ne faudrait pas beaucoup de conférences et de la belle et bonne réclame bien comprise du « Journal de Tunis » avec remise d'un livret-guide à tout acheteur du numéro pour détourner un fort courant d'estiveurs vers des régions délaissées jusqu'alors en raison de leur éloignement de la route de Paris où se rend tout bon tunisien qui va en France.

Les journalistes ont emporté une bonne impression

Les journalistes d'Algérie et du Maroc ont emporté la meilleure impression de leurs confrères de Tunisie et particulièrement du « Journal de Tunis » qui a eu la délicate attention de les convier à un punch auquel assistaient tous les journalistes de Tunis et quelques invités de M. F. Portelli.

Seul « Tunis Socialiste » a cru devoir s'abstenir, il a même lancé quelques flèches qui ont étonné car pour être socialiste on n'est pas forcément des mufles. Et nos confrères sont des gens de bonne compagnie et même bien élevés.

Alors comprenez qui pourra ces attaques vis à vis de confrères qui faisaient leur métier honnêtement et consciencieusement.

L'encombrement de la place du cardinal Lavignerie

Dès le premier jour nous avons fait remarquer la gêne qu'allait produire la statue du cardinal Lavignerie sur cette place de la Bourse assez exigüe.

Il n'a pas fallu longtemps pour s'en apercevoir et aujourd'hui les magasiniers se plaignent et le public fait chorus avec eux surtout les jours de mariages ou d'enterrements.

Comment remédier à la situation ?

En interdisant l'accès de la place aux voitures de place ou en créant le sens unique ce qui forcerait les voitures à faire un assez long détour : entrée par la rue des Glacières et sortie par la rue de la Commission ?

Le mieux serait de déplacer la statue et de la mettre là ou sa place est toute indiquée devant le Magasin Général.

L'escale permanente d'Ajaccio

Notre jeune confrère « La Corse Nord-Africaine » annonce qu'une compagnie maritime serait prête à assurer un service régulier de bateaux à vapeur entre la France et la Tunisie avec escale à Ajaccio.

Si la nouvelle est exacte, nos compatriotes s'en réjouiront d'autant plus qu'ils auront attendu 25 ans la réalisation d'une promesse qui leur fut faite en 1900 puis renouvelée en 1913. La Cie Fraissinet qui devait se charger du service demandait 60.000 francs de subvention par an pour assurer un service mensuel pendant 8 mois de l'année et bi-mensuel pendant les 4 mois de vacances.

La somme fut trouvée trop élevée et la Cie Fraissinet n'ayant pas voulu diminuer d'un centime le chiffre demandé par elle les choses restèrent en l'état pour le plus grand dommage des intérêts des deux pays.

Un service bi-mensuel Nice Tunisie avec escales Ajaccio et Bastia aura à notre avis les plus grandes chances de réussite.

Constantine ville de 100.000 habitants est-ce possible ?

Le « Républicain » de Constantine nous donnait ces jours-ci les chiffres du dernier recensement de la population de cette ville et nous ne pouvions en croire nos yeux :

Constantine ville de 93000 habitants, avec la population flottante 100000, quel changement depuis 45 ans !

En 1881 la population atteignait à peine 45000 habitants, français, indigènes et étrangers compris. C'était une ville très commerçante, certes, mais triste et assez ennuyeuse à laquelle on accédait par un seul pont, dit El Kantara et quand on y avait passé 2 ou 3 jours, on avait hâte de s'en aller.

Aujourd'hui, grâce à l'intelligente initiative de son maire, Constantine est devenue une cité attrayante, elle possède un second pont et une passerelle, des monuments à n'en plus finir, de beaux jardins publics, un casino et des électrobus ont remplacé les omnibus ou les pataches d'autrefois par trop couleur algérienne.

Notre ami, M. Emile Morinaud peut être justement fier et orgueilleux de son œuvre belle entre toutes, les touristes et tous les visiteurs ne tarissent pas d'éloges et se chargent de lui faire de la bonne et belle réclame sans le secours de fonds de publicité, c'est le plus bel éloge que l'on puisse faire de sa gestion municipale.

Les cheminots algériens et le quart colonial

Lors de sa dernière réunion, le syndicat des cheminots de Philippeville, avait décidé de se faire appuyer par les élus du département.

Ses démarches viennent d'aboutir après une intervention de M. Emile Morinaud auprès de M. Violette, gouverneur général, qui lui a formellement promis qu'ils obtiendraient le solde du quart colonial à la session des Délégations financières réunies en ce moment

Sur une nouvelle demande des cheminots de Philippeville et Constantine qui l'ont prié notre ami M. Morinaud a écrit au Gouverneur pour lui dire simplement que tous les cheminots attendaient du républicain-socialiste Viollette l'accomplissement de l'acte de justice — par lui promis — que sera l'allocation définitive du quart colonial, acte qu'avait antérieurement promis M. Steeg.

Les cheminots algériens n'ont donc pas encore intégralement le quart colonial. Et les autres se plaignent qu'il leur manque une vingtaine de francs sur l'indemnité tunisienne qui est, comme chacun sait, de 33 0/0.

Mais un fait qui ne fait pas honneur aux cheminots algériens est relevé par notre excellent confrère la « Dépêche de l'Est », nous le rapportons sans plus :

Un de nos concitoyens, dit notre confrère bônois de passage à Batna, a pris un repas au buffet de la gare, en compagnie d'autres personnes. Le pain était d'excellente qualité et de la forme dite « jacquot ».

Entrèrent trois cheminots qui prirent place à une table. En apercevant le pain, l'un deux s'écria :

« Encore ce pain ! » et il le tata dans la salle, en ajoutant :

« Nous n'en voulons pas ; c'est bon pour les chiens et pour les bourgeois. »

Et il se trouve des gens pour ne pas voir que l'état révolutionnaire est établi un peu partout.

ANIS BERGER

Apéritif anisé
Ets. Claude Berger et Cie. — Marseille

de celle-ci à l'Intérieur, ce qui, paraît-il, ne ferait pas l'affaire du personnel qui protesterait comme un beau diable et aurait envoyé par ce dépêches en France.

De quel poids pèseront-elles dans la balance si l'on reconnaît que le rattachement s'impose parce qu'il ferait réaliser une économie importante.

Mais si pour chacune des décisions prises par la Commission Tirman les administrations se mettent à protester, il était parfaitement inutile de l'avoir provoquée et de lui avoir demandé de régler cette question qui pèse sur le pays d'un poids trop lourd ; mieux aurait valu licencier les anciens personnels des moshoulats qui sont les premiers auteurs du grabuge aux finances. Ce sont eux qui mènent le bal et on n'entend paraître dans les bureaux que leurs protestations.

Entrés dans l'Administration sans titre universitaire, sans examen d'aucune sorte, ils sont moins que des commis de France et cependant entendent jouir d'avantages supérieurs à ceux-ci alors qu'ils devraient être considérés comme de simples expédient celles des rédacteurs de l'Administration métropolitaine des finances. Pas moins.

Et cela par la faiblesse d'un homme, d'un seul, qui ne sut pas résister à la pression exercée sur lui, si tant est qu'il y eût pression, ce qui n'est pas démontré.

Bref, nous ne demandons pas la mort du pêcheur mais nous ne pouvons admettre que pour allouer des salaires élevés à des fonctionnaires avec leurs soldes et les leurs égalent arrêté dans son essor, qu'il ne puisse plus construire des tronçons de voie ferrée qui lui apporteraient un mouvement touristique ou commercial dont il n'aurait qu'à se réjouir.

Nous avons hâte de connaître la décision de Paris car c'est Paris qui donnera l'ordre d'appliquer le nouveau statut élaboré par la Commission Tirman.

Comptoir Général de matériaux

Batiment, Industrie, Agriculture, Epris

ELLAMTI & TUBIANA

SOUSSE (TUNISIE)

Télégramme : Antar — Téléphone

Chaux, Ciments, Plâtres de toutes qualités

Carreaux en Ciment, Faïence et Vernis

Tuiles et Briques

Fers, toles, Acier, Métallurgie Générale

Bois de Construction et d'Ebénisterie

Verres à vitres en tous genres

Instruments de Pesage

Fournitures Générale d'Usines

Raymond Valensi

INGÉNIEUR ARCHITECTE

22, rue de Russie — TUNIS

Dépôt de Machines Agricoles

41, Rue Al-Djazira

Evitez typhoïde, entérite, etc...

En stérilisant l'eau avec les :

"COMPRIMÉS PURIFIÉ L'EAU".

Emploi facile, aucune saveur désagrégée

Toutes pharmacies .o.15 le comprimé.

GROS : JASMA, Place de la Gare

TUNIS.

Korboous

Saison du 15 Novembre au 15 Avril

Tarif DES THERMES

Chambre à partir de 14 francs, éclairage électrique compris.

Repas par petites tables, Petit déjeuner dans la salle à manger : 3 fr. 50 ; dans les appartements : 4 fr. Déjeuner : 12 francs. Dîner : 12 francs, sans vin. Pension comprenant chambre, petit déjeuner, déjeuner, dîner, vin non compris, à partir de 35 francs par jour.

HOTEL DES SOURCES

Chambre à partir de 8 francs, éclairage électrique compris.

Repas par petites tables, Petit déjeuner dans la salle à manger : 3 francs, dans l'appartement : 3 fr. 50. Déjeuner : 10 francs. Dîner : 10 francs, sans vin. Pension comprenant chambre, petit déjeuner, déjeuner, dîner, vin non compris, à partir de 26 francs.

Les prix de pension ne sont pas pour un séjour de sept jours au moins.

Transports par autocars tri-hédomadaires, les mardis, jendis et dimanches; quotidiens du 15 Janvier au 14 Avril.

Prix : aller ou retour, 12 fr. aller et retour, 22 fr. Rue de Naples 50.

PHARMACIE BLOCH

4, Avenue de France, et rue Al-Djazira

BLOCH Léon Fils

Pharmacien de 1^{re} classe

de l'Université de Montpellier

Lauréat de l'Ecole Supér. d'Alger

Téléphone 553

Administration des Habous

AVIS

Une carrière de pierre connue sous le nom de « Djebel Sidi Fathallah » sise à El Kabaria, relevant des fondations de la Mosquée d'El Far et des Lecteurs.

L'Administration des Habous donne avis au public que le jeudi, huit avril prochain, à dix heures et demie du matin, il sera procédé, dans son local sis 55, Rue de l'Eglise, à Tunis, à la location aux enchères publiques et au plus offrant et dernier enchérisseur de la carrière sus indiquée à l'exclusion du terrain labourable et des oliviers qui s'y trouvent.

Il appartient aux amateurs désireux de participer aux enchères de se présenter aux heures et lieux sus indiqués.

Toute personne désireuse d'avoir de plus amples renseignements est priée de s'adresser au Bureau Foncier de la Djamaia n° 28.

Le Président des Habous Mohamed Salah Baccouche

Demandez partout

Le Rhum Chauvet

Agent Dépositaire : J. CURTELIN fils

19, rue du Maroc, Tnis. Tél. 0,95

Le lait est le plus

concentré est le plus

suisse est le plus

riche en crème

C'est le plus cher mais le meilleur

Dépôtaires: 3 rue des Belges — Tunis

Administration des Habous

AVIS

1. Deux parcelles de terre nudes dites « Benat-el-Maghabar » d'une superficie approximative de deux hectares dix ares de la fondation de Sidi bel Hassen el Haïfoui situées dans la zone de culture de l'Ariana (caïdat de la banlieue de Tunis)

Mise à prix : deux cents francs par an ci..... fr. 200

2. Une parcelle de terre n° 59 propre à la construction d'une superficie approximative de deux cents trente sept mètres carrés (plan parcellaire du terrain dit Saniat el Belad immatriculé sous le n° 29043 (fondation Ali el Kadah) situé à Radès, caïdat de la banlieue de Tunis

Mise à prix : cent-quarante-quatre francs par an, ci..... fr. 144

3. Une parcelle de terre n° 40 propre à la construction d'une superficie approximative de trois cent vingt et un mètres carrés (plan parcellaire du terrain dit Saniat el Belad immatriculé sous le n° 29043 (fondation de feu Ali el Kadah) situé à Radès, caïdat de la banlieue de Tunis

La Djamaia donne avis au public que le jeudi 22 Avril courant à neuf heures du matin, il sera procédé par voie d'enchères publiques au siège de l'Administration des Habous à Tunis, rue de l'Eglise n° 55 à l'adjudication pour la constitution en enzel des immeubles ci-dessus désignés.

Il appartient à tout amateur de ces terrains de se présenter au jour et heure indiqués ci-dessus.

Pour de plus amples renseignements l'on est prié de s'adresser au bureau foncier n° 28 de l'Administration des habous à Tunis

Le Président des Habous Mohamed Salah BACCOCHE

Demandez partout les

apéritifs-Licari

Pianos

ERARD,

PLEYEL &

HOFMANN

les trois marques mondiales

J. & A. Bembaron

5, Rue Es-Sadikia TUNIS

N.B. — Etant donné l'importance de nos achats nous vendons nos pianos à des prix défiant toute concurrence.

Maisons recommandées

TUNISIA-PALACE 1^{er} ordre, au centre de Tunis près des gares, des bateaux, de la poste, des théâtres, cuisine réputée à prix fixe et à la carte, ascenseur

Belle Jardinière — Vêtements et tout ce qui concerne la toilette pour Hommes — Au Combray, 5 et la rue d'Angleterre et 17, rue d'Italie en face Poste — Paris

Grande fabrique d'espadrilles Ripoll, Montera et Garcia. — Téléph. 24.17 - 1 R. Al-Djazira - Tunis - Gros demi-gros détail.

Grands Magasins de Nouveautés du « Petit Paris, avenue de France - Tunis - Brama frères et Cie, pp^{tes}.

Pharmacie Sœmama diplômé de la Faculté de Médecine de Montpellier, 53, rue des Aïtats - Tunis - Maison Française.

Grand Hôtel de France — Premier ordre (Tunisie) — L. de La Croix, propriétaire — Souasse

PRODUITS ALIMENTAIRES et denrées coloniales — Baccara et Nizard — Gros — Demi-Gros — Expédition à l'Intérieur — 1, Rue Léon-Roches - Tunis.

Entreprise Générale des Travaux Electriques E. A. Minaud et Fils, ancien Aucteururier Minaud - 7, rue Léon-Roches, Tunis

Artificiers — PACNESSA, père et fils, rue de Bretagne - Tunis.

Merisier Parisienne. — Jacques Bismuth — Av. de France - Tunis. — Hautes nouveautés. — Seul Dépôt des gants "Perrin", parapluies "Revel" et parfumerie "Aryse" Fournitures complètes pour couturiers.

SI VOUS AVEZ 40 ANS

Essayez cette Recette de Beauté.

En employant simplement de la crème fraîche et de l'huile d'olive prégérées, presque toutes les femmes peuvent acquiescer et conserver un épiderme doux, lisse et joli. La Crème Tokalon contient ces ingrédients précieux pour ranimer la peau et reconstituer les tissus, scientifiquement prégérés et roses. C'est le meilleur aliment connu pour la peau et les tissus. La Crème Tokalon redonne la jeunesse aux visages fatigués, aux traits tirés; elle rend les joues fermes, fraîches et roses et contribue à prévenir les rides à mesure que les années s'écoulent. En vente partout.

Le Président des Habous Mohamed Salah BACCOCHE

Demandez partout les

apéritifs-Licari

Le Président des Habous Mohamed Salah BACCOCHE

ACCUMULATEUR FULMEN

Supérieur au meilleur. Comptoir Général des Produits Lubrifiants, 11, avenue Jules-Ferry.

Téléphone 6 468.

Comptoir National d'Escompte Paris

Société anonyme au capital de 250 millions de francs entièrement versés

AGENCES DE TUNISIE :

TUNIS - BIZERTE - MATEUR-SFAX

SOUSSE-MONASTIR

Dépôts à vue et à échéance fixe

(TAUX AVANTAGEUX)

Escompte et recouvrements

Toutes opérations de Banque

toutes opérations sur titres

Location de compartiments de

COFFRES - FORTS

DÉPÔT DE COLIS

AGENCE GÉNÉRALE D'ASSURANCES LA NATIONALE

Vie, Incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle

« LA NATIONALE VIE », dont la production pour 1931 est de 227.920.049 fr., se classe comme les années précédentes en tête de toutes les Compagnies françaises, dépassant la Compagnie venant immédiatement après elle de 37.720.049 francs.

SIEGE SOCIAL : 2, Rue Pillet-Will et 17, Rue Laffite - Paris